
独立行政法人水産大学校契約監視委員会（第１回）議事概要

１．日 時 平成２２年２月８日（月）１４：００～１５：００

２．場 所 水産大学校 特別会議室

３．出席者 大谷 信夫 山口新聞・下関支社長
岡本 博之 監事
潮田 卓三 監事
田中 博之 公認会計士
中野 善朗 弁護士

４．議 事
（１）委員長・委員長代理の選出

（２）水産大学校における契約の点検・見直しについて
・競争性のない随意契約の状況について
・一者応札・応募の状況とその改善に向けた取組について
・契約における実質的な競争性確保に関する点検について

５．概 要
（１）委員長・委員長代理の選出

委員の互選により潮田委員が委員長として選任された。また、委員長代理として
田中委員が指名された。

（２）水産大学校における契約の点検・見直しについて
、 。事務局より資料に基づいて説明が行われた後 質疑応答及び意見交換が行われた

その際、委員から次のような意見が出され、今後これを踏まえた改善策を取りま
とめることとした。

（主な意見等）
○競争性のない随意契約の状況について
・随意契約理由等について、事務局から説明があったが、いずれの場合も随意契約
によらざるを得ない場合のものと認められる。

○一者応札・応募の状況とその改善に向けた取組について
・一者応札については、法人の地域性を考えて情報提供に一層努力し、二者以上に
よる入札となるように努められたい。

・学生情報伝達等電子情報システム及びマルチメディアサーバ他保守の契約は、更
新時のリース契約のほか複数年契約とすることも検討されたい。

・入札時の公告の方法について、本校の掲示板・本校ホームページ・山口県中小企
業団体へ情報提供・中小企業庁のポータルサイトに掲載で周知されているが、引
き続きこうした努力をお願いしたい。

・公告期間を土日祝日を除き10日以上に改善するとしているが、応札者が一者だけ
とならないよう契約内容によっては、さらに、期間を増やすなどの改善策を検討
願いたい。

○契約における実質的な競争性確保に関する点検について
・予定価格の算定にあたっては、予定価格の設定のための調査内容が適正に反映さ
れたものとなるように改善されたい。

（３）その他
事務局より、今後の予定の説明があった。



独立行政法人水産大学校契約監視委員会（第２回）議事概要

１．日 時 平成２２年３月１７日（水）１１：００～１１：３０

２．場 所 水産大学校 特別会議室

３．出席者 大谷 信夫 山口新聞・下関支社長
岡本 博之 監事
潮田 卓三 監事
中野 善朗 弁護士

４．議 事
（１）平成２０年度契約点検結果について

・競争性のない随意契約
・一者応札・一者応募

（２）平成２１年度契約事前点検結果について
（３）その他

５．概 要
（１）平成２０年度契約点検結果について

事務局より平成２０年度の競争性のない随意契約、一者応札・一者応募の点検結
果について、資料に基づき説明が行われた。

（２）平成２１年度契約事前点検結果について
、 。事務局より資料に基づいて説明が行われた後 質疑応答及び意見交換が行われた

その際、委員から次のような意見が出され、今後これを踏まえた改善策を取りま
とめることとした。

（主な意見等）
・船舶機器の更新に際しては、建造時の機器の納入業者が、更新時も引き続き落札
業者となることが多いが、船舶を所有する他の機関の対策等を参考にする等、応
札者が一者だけとならないように改善策について検討願いたい。

・機器の点検等についての契約の予定価格算定にあたっては、同種の契約の価格を
調べて、より適正な予定価格の算出を行うよう努めていただきたい。

（３）その他
事務局より、今後の予定について説明があった。


